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1. СМИ о Таймыре 
 

«Экспонат Победы». Таймырский музей открывает новый интернет-проект. 
В честь 80-летия Победы в Великой Отечественной войне Таймырский краеведческий 

музей объявляет старт большого интернет-проекта «Экспонат Победы». 
В течение года сотрудники учреждения расскажут о 80 экспонатах из фондов 

Таймырского музея, которые отражают историю Великой Отечественной войны, беззаветной 
работы тыла, а также биографии защитников Родины. 

В числе таких экспонатов документы, фотографии, награды, приуроченные к войне 
монеты и многое другое, что отражает военные годы. Часть из них экспонировалась прежде 
во временных выставках, часть находится в постоянной экспозиции в отделе музея, 
посвященном Великой Отечественной войне. Некоторые предметы были в свое время 
приобретены музеем, другие – передали в дар жители. 

Коллекцию экспонатов представят на сайте музея в тематической вкладке и на его 
официальных страничках в социальных сетях. Первая публикация выйдет уже завтра, 
добавили в Таймырском краеведческом. 

 «Таймырский телеграф» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
В Хантайском Озере встретили Старый Новый год 

Накануне Старого нового года, 11 января, в поселке Хантайское Озеро прошло 
театрализованное представление для детей под названием «Вот он — Старый год!». У 
центральной елки поселка ребят приветствовали Дед Мороз и Снегурочка, а также собачка 
Гав, козочка Маша, северный олень и два задорных клоуна. В компании сказочных 
персонажей юные хантайцы пели, танцевали, водили хороводы, рассказывали стихи и 
участвовали в конкурсах. За проявленную активность каждый ребенок получил сладкий приз. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
Власти снова пообещали найти пропавшие миллиарды из штрафа "Норникеля" за 
экологическую катастрофу 

Норильск продолжает ожидать 22,5 миллиарда рублей из федерального бюджета в 
рамках штрафа на 145,49 миллиардов рублей, наложенного на АО "Норильско-Таймырская 
энергетическая компания" за разлив топлива в 2020 году. 
 В мае 2024 года Константин Цыганов, первый замглавы Минприроды РФ, сообщал, что 
Норильск уже получил часть средств, однако фактический перевод составил лишь около 30 
миллионов рублей, а Красноярск - 685 миллионов. Краевые власти также отчитались о 5,4 
миллиарда рублей, полученных с 2021 года, которые были использованы на закупку 
троллейбусов и рекультивацию загрязненных территорий. 

Общественники выразили недовольство этим распределением средств, подчеркнув, 
что меньшая часть обещанных денег была направлена на Норильск. В ответ на критику 
Минэкологии Красноярского края заявило, что оставшиеся средства предназначены для 
ликвидации объектов накопленного вреда и создания Норильского экотехнопарка. 
 Напомним, разрыв резервуара на ТЭЦ-3 в мае 2020 года привел к разливу более 20 
тысяч тонн нефтепродуктов. Росприроднадзор оценил ущерб в 148 миллиардов рублей, что 
эквивалентно восьми годовым бюджетам Норильска, и штраф был зачислен в 
государственный бюджет. 

Акценты 
 

Крещение-2025 в Норильске: где будут проходить купания и как добраться 
Православные жители Норильска отметят Крещение Господне 19 января. Как и год 

назад, местом для купаний станет озеро у лыжного комплекса «Оль-Гуль». Купание будет 
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проходить с 20:00 18 января до 02:00 19 января, а затем возобновится с 08:00 до 14:00 
19 января. 

На территории проведения мероприятия установят безопасную купель, обустроят 
теплые раздевалки и комнату для отдыха с горячим чаем, выпечкой и закусками. Также на 
месте будут дежурить сотрудники полиции, спасатели и медики. 

Чтобы добраться до места, жителям города будут предоставлены автобусы от остановки 
«АДЦ» (ул. Нансена, 69). 

Во всех православных храмах Норильска будут проводиться торжественные 
богослужения и Великое освящение воды (18 и 19 января). В Центральном район в 
кафедральном соборе Иконы Божией Матери Всех скорбящих на Пушкина, 11 в сочельник 
будут проводить Божественную литургию и вечерню, а в 17.00 начнется всенощное бдение. 

Северный край 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 
Из-за коронавируса в Красноярском крае выросло число больных с инсультом 

После пандемии коронавируса в Красноярском крае увеличилось количество больных с 
инсультом. Об этом рассказала заведующая неврологическим отделением Богучанской 
районной больницы Наталья Цесарская, пишет краевой минздрав. 

Дело в том, что COVID-19 влияет на сердечно-сосудистую систему, в том числе на 
свертываемость крови, что ведет к образованию тромбов. Закупорка сосуда головного мозга 
напрямую связана с последующим инсультом. 

Врач советует следить за состоянием здоровья и принимать назначенные доктором 
лекарства от высокого давления. Не стоит оставлять без присмотра пожилых родственников, 
особенно если они в группе риска сердечно-сосудистых заболеваний. 

«Таблетки помогают корректировать артериальное давление и, таким образом, избежать 
тяжёлых последствий инсульта. При инсульте спасти человека может только немедленное 
медицинское вмешательство. После проявления первых симптомов болезни должно пройти 
не более 4-х часов, а в идеале 2 часа. Только в этом случае прогноз для пациента может 
быть положительным», — говорит заведующая неврологическим отделением. 

newslab 
 

Бизнес Красноярского края пополняется в основном микропредприятиями 
По итогу 2024 в Красноярском крае было зарегистрировано 113 108 предприятий малого 

и среднего бизнеса, что на 2% больше, чем год назад. Такая информация опубликована в 
Едином реестре субъектов МСП РФ. 

По приведенным данным, 19 486 организаций из этого количества имеют признаки вновь 
созданных. Это на 1,4% больше, чем было в 2023. Причем, все они относятся к сегменту 
микропредприятий. В конечном итоге, число таких компаний в 2024 выросло на 18,8% — до 
109 038. 

Количество же предприятий, которые проходят по категории малых, за год увеличилось 
на 5,4% — до 3 750, а средних компаний стало больше на 12,3% — 320. Поскольку ни там, ни 
там нет «вновь открывшихся» организаций, можно предположить, что пополнение произошло 
за счет роста самих предприятий и их перехода в новый сегмент. 

Стоит также отметить, что, если считать в абсолютных цифрах, то численность 
субъектов МСП за 2024 выросла на 2 234 компании. Учитывая число вновь открывшихся, 
получается, что за год в крае закрылось 17 252 организации малого и среднего бизнеса — это 
примерно 17% от того, что было на старте года. 

ДК 
 

5. СМИ о России 
 

Запад борется за сохранение своей гегемонии, заявила Матвиенко 
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Страны Запада зачищают свое информационное поле от альтернативных 
точек зрения, режимы этих стран борются за сохранение своей гегемонии, заявила 
председатель Совета Федерации Валентина Матвиенко. 

"Мы видим, как по-разному относятся к работе СМИ в России и в странах Запада. Там 
обычной практикой стала зачистка информационного поля от журналистов, стремящихся 
донести альтернативную точку зрения. Мы не раз видели, как идёт буквально физическое 
воспрепятствование работе российских репортёров - вы помните, как не давали взять 
интервью у (канцлера ФРГ Олафа) Шольца, у (президента Франции Эмануэля) Макрона, у 
(главы МИД Германии Анналены) Бербок", - сказала она в ходе церемонии награждения 
конкурса журналистов "Совет Федерации – палата регионов". 

Матвиенко отметила, что происходящее со свободой слова на Западе можно смело 
называть "широкомасштабной специальной операцией западных режимов для сохранения 
своей гегемонии". 

"Колоссальные масштабы цензуры в США – причём идеологической цензуры – только 
что подтвердил даже Марк Цукерберг. Он сравнил её с антиутопией Оруэлла "1984" и прямо 
обвинил в ней администрацию Белого дома и американские спецслужбы", - констатировала 
председатель СФ. 

Ситуация с российскими медиа на Западе в последние годы становится все сложнее. 
Евросоюз принял несколько пакетов санкций в отношении российских СМИ, в частности, 
закрыл доступ к ресурсам медиагруппы "Россия сегодня" - к сайту ria.ru, сайтам агентства 
Sputnik, аккаунтам Sputnik в мессенджерах и соцсетях. 

В ноябре 2016 года Европарламент принял резолюцию, в которой говорится о 
необходимости противодействия российским СМИ, а главными угрозами называются Sputnik 
и RT. Многие западные политики, в том числе американские сенаторы и конгрессмены и 
президент Франции, обвиняли эти издания во вмешательстве в выборы в США и Франции, 
хотя не приводили никаких доказательств. Официальные российские представители назвали 
такие заявления голословными. 

В начале 2022 года Совет ЕС закрыл доступ к Sputnik и RT, вещающим на иностранных, 
в том числе европейских, языках, а затем запретил вещание крупнейших русскоязычных 
телеканалов, ввел персональные санкции против десятков представителей российских СМИ. 
Глава дипломатии ЕС Жозеп Боррель тогда бездоказательно обвинял российские власти в 
попытке якобы повлиять на внутреннюю ситуацию в ЕС. 

В Москве неоднократно заявляли о неприемлемости таких мер, называя их попыткой 
Запада избавиться от альтернативных точек зрения. По словам президента РФ Владимира 
Путина, западные страны закрывают RT и чинят препятствия, потому что боятся правды. 

Официальный представитель МИД Мария Захарова подчеркивала, что правдивая 
информация о положении дел в мире, предоставляемая RT, МИА "Россия сегодня" и другими 
российскими ресурсами, остается востребованной. 

РИА Новости 
 

Медведев прокомментировал «германский сценарий» для Украины 
Заместитель председателя Совета безопасности России Дмитрий Медведев 

прокомментировал вновь появившийся «германский сценарий» для Украины. По его словам, 
этот план, согласно которому Украина распадается на две части, подобные ФРГ и ГДР, не 
имеет реальных шансов на воплощение, несмотря на активные обсуждения в некоторых 
кругах. 

Медведев с своем Телеграм-канале отметил, что предложенная модель, в которой 
бандеровский Киев играет роль «ФРГ», а возвращённые российские территории — роль 
«ГДР», может служить лишь удобным аргументом для примирения украинского руководства с 
неонацистскими силами. Однако, по мнению заместителя председателя Совбеза, такой 
сценарий игнорирует важнейшие исторические и политические реалии. 

Он напомнил, что воссоединение Германии было связано с желанием немцев собрать 
свою страну, в то время как в предложенном «германском варианте» речь идет о разделении 
одного славянского народа, что является неприемлемым. Более того, Медведев подчеркнул, 
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что ни одна ядерная супердержава не будет рассматривать вариант уступок 
«недогосударству» с названием «Окраина». 

Он также заявил, что историческая перспектива «германского сценария» возможна 
только в виде прямого присоединения оставшихся малороссийских земель бывшей Украины к 
России. 

Ранее советник Дональда Трампа по нацбезопасности Майк Уолтц заявил, что Трамп и 
Путин в ближайшие дни проведут телефонные переговоры. Также издание American 
Conservative сообщило, что Украина должна стать нейтральной и отказаться от членства в 
НАТО. 

runews24.ru/ 
 

Мишустин утвердил программу госгарантий бесплатного оказания медпомощи 
Премьер-министр Михаил Мишустин утвердил Программу государственных гарантий 

бесплатного оказания медицинской помощи гражданам на 2025 год и плановый период 2026 и 
2027 годов. Ряд новшеств направлены на повышение доступности и качества медуслуг для 
россиян. Документ также учитывает поручения президента по поддержке участников 
специальной военной операции. 

Нововведения в программу обсудили на оперативном совещании главы правительства с 
его заместителями. Мишустин обратил внимание, в частности, на более широкую доступность 
санаторно-курортного лечения для граждан. "Ряд нововведений принят для жителей 
небольших, отдаленных и труднодоступных населенных пунктов, - подчеркнул он. - Для них 
врачи и фельдшеры смогут создавать стационары на дому, предоставляя необходимые 
препараты и давая рекомендации по их применению". 

Вице-премьер Татьяна Голикова отметила, что программа сохранила позитивные 
новеллы прошлого года, а теперь дополнена новыми. Финансовое обеспечение в рамках 
обязательного медицинского страхования увеличено более чем на 500 млрд рублей, или на 
16,5 процента. "Это позволит нам нарастить объемы предоставляемой медицинской помощи 
и индексировать ее стоимость", - пояснила зампред правительства. 

В программе появился отдельный раздел по медпомощи демобилизованным участникам 
специальной военной операции. Им предусмотрен проактивный порядок оказания первичной 
медико-санитарной помощи, учтены особенности проведения диспансеризации с 
расширением перечня специалистов. "Специализированную, в том числе 
высокотехнологичную, медицинскую помощь, медицинскую реабилитацию участники СВО 
будут получать во внеочередном порядке", - заявила Голикова. 

Отдельный раздел программы объединил в целом вопросы санаторно-курортного 
лечения. В нем появилось право граждан пройти обследование по выявлению факторов 
риска развития заболеваний и получить рекомендации по ведению здорового образа жизни и 
принципам здорового питания. 

"Мы уточнили порядок назначения гражданам с тяжелыми и жизнеугрожающими 
заболеваниями не зарегистрированных в нашей стране лекарственных препаратов по 
решениям врачебных комиссий", - рассказала Татьяна Голикова еще об одном нововведении. 
В ближайшее время министерство здравоохранения должно выпустить соответствующий 
документ. 

Увеличение финансирования госпрограммы учитывает рост расходов на фонд оплаты 
труда более чем на 17 процентов. "Контроль за использованием этих средств на фонд оплаты 
труда закреплен за территориальными фондами и региональными министерствами 
здравоохранения. И очень важно, чтобы сейчас руководители регионов надлежащим образом 
организовали работу по реализации вновь принятой программы госгарантий и все новеллы, 
которые включены в эту программу, были нормативно установлены и реализованы", - указала 
зампред правительства. 

Михаил Мишустин напомнил, что президент обозначил одной из национальных целей 
развития - сохранение населения, укрепление здоровья и благополучия людей. "И конечно, 
важно и дальше делать все необходимое для повышения качества и доступности 
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медицинской помощи по всей стране. Прошу держать эти вопросы на личном контроле", - 
распорядился премьер. 

Российская газета 
 

ВТБ зафиксировал сокращение объема выдачи ипотеки в России 
Объем выдачи ипотеки российскими банками в декабре вырос на 4% по сравнению с 

ноябрем и превысил 270 миллиардов рублей, а по итогам 2024 года, согласно 
предварительным расчетам, выдача ипотеки в РФ снизилась на 39% по сравнению с 
рекордным 2023 годом до порядка 4,8 триллиона рублей, что сопоставимо с итогами 2022 
года, сообщила пресс-служба ВТБ. 

"По оценке ВТБ, в декабре 2024 года выдачи ипотеки в России составили более 270 
миллиардов рублей, что на 4% превысило результат ноября. По сравнению с декабрем 2023 
года продажи жилищных кредитов все равно оказались ниже. ... В целом по итогам 2024 года 
продажи ипотеки в России составили около 4,8 триллиона рублей, следует из 
предварительных подсчетов банка. Это на 39% ниже результата рекордного в истории 2023 
года, когда выдачи составили 7,8 триллиона рублей, но сопоставимо с итогами 2022 года (4,9 
триллиона)", - говорится в сообщении. 

Отмечается, что основной объем выдач ипотеки в декабре ожидаемо пришелся на 
господдержку, прежде всего – семейную. По оценке ВТБ, доля этой программы достигла 
максимального за год значения – 84%. 

ПРАЙМ 
 

Вакансий для учителей в России за год стало больше на 15% 
Количество вакансий для учителей в России за год увеличилось на 15%, а за пять лет их 

стало вдвое больше, подсчитали для РИА Новости аналитики SuperJob, изучив собственную 
базу объявлений о поиске работы. 

"Количество вакансий для учителей государственных и частных школ по России в целом 
за год увеличилось на 15%, а за пять лет вакансий стало в два раза больше. Нехватка 
педагогических кадров больше характерна для регионов, чем для Москвы: количество 
педагогических вакансий в столице за пять лет не изменилось", - отмечают аналитики. 

Согласно данным аналитиков, число вакансий учителей в Москве за пять лет снизилось 
всего на 1%. 

В число наиболее востребованных специалистов, отмечают они, вошли учителя 
математики, русского языка и литературы, начальных классов, физики и информатики. 

ПРАЙМ 
 

Правительство России оперативно уклонилось от критики популизма. Депутатам 
сообщили, что природную ренту уже распределяют между гражданами по справедливости 

В базе Госдумы 13 января появился законопроект депутата КПРФ Анжелики Глазковой: с 
2026 года образовать в России Фонд социальной справедливости для равного распределения 
между работающими гражданами природной ренты. Для этого Фонд национального 
благосостояния (ФНБ), где аккумулируются экспортные доходы, каждый год должен 
перечислять не менее 15%. Правительство РФ не проигнорировало популистскую 
инициативу, а наоборот, оперативно представило заключение. И кабинет министров почему-
то как обычно не написал, что не поддерживает такие предложения. Они лишь были названы 
избыточными, ведь средства ФНБ уже сейчас расходуются справедливо в интересах 
большинства россиян. 

Глазкова сопроводила законопроект о Фонде социальной справедливости оговоркой, что 
средства ФНБ, мол, не относятся к бюджету, так что дополнительных расходов не 
предвидится. А раз так, то заключения правительства на ее инициативу, дескать, не 
требуется. Вице-премьер Дмитрий Григоренко ответил депутату из КПРФ, что она не права: 
заключение необходимо по любому возможному решению, затрагивающему обязательства 
государства. А ФНБ как раз и создан для их обеспечения. 
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При этом такой процедурный спор исполнительная власть вполне могла и не 
вести публично, а просто сообщить на Охотный Ряд: нарушена законодательная техника, 
проект Глазковой не может считаться внесенным, его необходимо вернуть автору. Так обычно 
и бывает с большинством популистских инициатив из Госдумы. В лучшем случае они ждут 
официальных заключений кабинета министров в течение многих месяцев. Однако в этот раз 
подготовка документа за подписью главы аппарата правительства Григоренко заняла 
примерно 60 дней, что относится к значениям почти рекордным. 

Между тем Глазкова ничего особенно нового не придумала. ФНБ должен ежегодно 
перечислять образуемому с 1 января 2026-го Фонду социальной справедливости не менее 
15% своих средств. Эти деньги затем должны равномерно распределяться среди граждан РФ, 
имеющих трудовой или страховой стаж не менее 15 лет. Необходимые счета для 
перечисления их индивидуальной доли природной ренты такие граждане должны открывать 
лишь в банках, которыми государство владеет не менее чем наполовину. Остальная часть 
проекта Глазковой связана с формированием органов управления фонда, запретами и 
ограничениями в отношении его руководителей и его инвестиционных портфелей. Например, 
строго запрещено вкладываться в ценные бумаги стран НАТО и прочих недружественных 
России государств. 

Предложения на тот счет, как по справедливости делить экспортные доходы, появлялись 
не раз, хотя в виде конкретных законопроектов – довольно редко, обычно – в качестве 
предвыборных лозунгов. В пояснительной записке Глазкова, что тоже традиционно, 
ссылается на международный опыт. Например, на Постоянный фонд Аляски в США или 
бывший Нефтяной фонд Норвегии, который сейчас стал частью ее пенсионного госфонда. 
Все они ныне оперируют значительными суммами. 

Удивительно здесь то, что правительство не просто быстро ответило на очевидно 
бесперспективную инициативу единичного депутата, а сформулировало этот ответ по 
максимуму нейтрально и даже уклончиво. Мол, «предлагаемые законопроектом изменения 
избыточны». В общем, Глазковой только и было сделано одно замечание – не стоит мешать 
эффективной работе нынешнего ФНБ. «Средства ФНБ являются гарантией обеспечения 
пенсионных прав граждан РФ и безусловного исполнения всех обязательств государства, в 
том числе направленных на повышение уровня благосостояния населения, независимо от 
внешней конъюнктуры, включая колебания цен на нефть. Таким образом, ФНБ в настоящее 
время уже обеспечивает решение тех целей, которые заявлены в законопроекте», – 
утверждает исполнительная власть. 

Независимая газета 
 

6. СВО 
 
Российские войска нанесли удары по ВСУ более чем в 150 районах за сутки 

Российские войска нанесли поражение инфраструктуре военных аэродромов, 
скоплениям живой силы и техники ВСУ в 157 районах, сообщили в Минобороны РФ. 

«Оперативно-тактической авиацией, ударными беспилотными летательными 
аппаратами, ракетными войсками и артиллерией группировок войск Вооруженных Сил 
Российской Федерации нанесено поражение инфраструктуре военных аэродромов, а также 
скоплениям живой силы и техники противника в 157 районах», — говорится в сводке 
министерства. 
 По данным ведомства, средствами противовоздушной обороны сбиты две 
управляемые авиационные бомбы Hammer производства Франции, шесть реактивных 
снарядов системы залпового огня HIMARS производства США и 83 беспилотника 
самолетного типа. 

РИА Новости 
 
Россия собрала множество фактов преступлений Украины — Мирошник 

Россия собрала множество фактов мародёрства украинских военных при освобождении 
территорий от ВСУ, а также уничтожения мирных граждан, которые не желали уезжать. Об 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

8 

этом заявил посол МИД РФ по особым поручениям по преступлениям киевского 
режима Родион Мирошник. 

«По мере освобождения новых территорий мы сталкиваемся с большим количеством 
новых фактов преступных деяний киевского режима. Мы находим их и на территории, 
освобождаемой на Донбассе, и на возвращаемых территориях, которые были под контролем 
(ВСУ. — Прим. ред.), к примеру, на территории Курской области», — отметил дипломат в 
беседе с «РИА Новости». 

По словам Мирошника, вооружённые формирования Украины грабили частные дома, 
офисы, магазины, склады. С территории Донбасса огромное количество имущества и 
бытовой техники высылалось на родину воевавших за ВСУ бойцов. 
 Также зафиксировано множество свидетельств зачисток, проводимых ВСУ перед 
сдачей населённых пунктов под контроль России. Сначала проводилась насильственная 
эвакуация, затем специальные карательные команды обходили территории и расстреливали 
не желающих покидать свои дома мирных граждан. Так было в Селидово, Часовом Яре, 
Авдеевке. Все эти факты подтверждены показаниями выживших людей после покидания 
населённых пунктов украинскими формированиями, заключил Мирошник. 

Как сообщало ИА Регнум, по окончании конфликта необходимо провести новый 
Нюрнбергский процесс над украинскими военными преступниками, предложил глава 
парламента Республики Крым Владимир Константинов. По его мнению, наказание 
преступников гарантирует неповторение трагедии, однако если этого не произойдёт, то в 
следующий раз конфликт может вспыхнуть в другой части мира. Константинов назвал главу 
киевского режима Владимира Зеленского военным преступником, который должен понести 
наказание за все теракты, убийства и организацию диверсий. 
 Владимир Зеленский и руководитель его офиса Андрей Ермак должны быть 
арестованы и переданы суду сразу после заключения мирного договора с Россией, считает 
депутат Верховной рады Александр Дубинский. 

ИА Регнум 
 
7. Разное 

 
Русский народ как гарант безопасного российского общества 

Патриарх Кирилл, выступая с докладом на ежегодном собрании Московской епархии, 
произнес слова, разошедшиеся по новостным лентам: «Настойчивые попытки внести 
этнорелигиозную напряженность в общество – одна из серьезнейших угроз нашему 
историческому единству. Реализации этой угрозы служит в том числе стремление оспорить 
государствообразующую роль русского народа, отодвинуть русский народ на периферию 
осмысления исторического процесса и таким образом фактически переписать всю нашу 
историю». 

В самом деле, у нас много говорят о том, что Россия – многонациональная страна. Это 
верно; нам важно очень бережно, деликатно и уважительно относиться к языкам, культурам и 
религиям народов России. Однако в чем неизбежно нуждаются разные народы, живущие в 
одной стране – это в общем языке и общем культурном пространстве, которое позволяло бы 
мирно и гармонично взаимодействовать. В нашей стране – это пространство русского языка и 
русской культуры. 
 Мультикультурализм, как показывает западный опыт, не работает – хотя мы и можем 
признать привлекательность той мечты, которая за ним стояла. Одной из важных идей 
Европейского просвещения было то, что людей разделяют национальности и религии, но 
объединяет разум. Если избавиться от национальных и религиозных идентичностей, которые 
так часто служат поводом к вражде и взаимным притеснениям, появится разумное, 
гармоничное, гуманное общество всеобщего братства. 

Последней грандиозной попыткой создания такого общества был коммунизм. Как 
провозглашалось тогда, «в СССР сложилась новая историческая общность людей различных 
национальностей, имеющих общие характерные черты». Но как только политическое 
давление ослабло, советские люди немедленно вспомнили о своих национальностях. 
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Тем не менее мечта не умерла. Как пел Джон Леннон (и эта песня «Imagine» остается 
популярной): «Вообрази, больше нет стран, не за что умирать и убивать... и религий тоже 
нет... все люди живут в мире». Я не склонен смеяться над этой мечтой – в ней смутно 
угадывается тоска по Царству Божию, где «Не будут делать зла и вреда на всей святой горе 
Моей, ибо земля будет наполнена ведением Господа, как воды наполняют море» (Ис. 11:9). 

Но построить Царство на земле и человеческими усилиями невозможно. Мы не можем 
превратить землю в рай. Мы можем только мешать ей (с переменным успехом) превратиться 
в ад. Попытки строить такое царство, игнорируя реальность человеческой природы, 
оборачиваются плохо. Человек поврежден грехопадением, или, если вы предпочитаете 
светскую терминологию – люди существа стайные, остро конкурентные и конфликтные. Увы, 
но это не свойства религий, или национальностей, или социально-экономических формаций – 
такова человеческая природа, и она не меняется. Это как хроническая болезнь – которую 
нельзя (по крайней мере, до Второго Пришествия) вылечить. Однако можно и нужно 
сдерживать ее проявление при помощи правильно подобранных лекарств, режима и диеты 

Человеческая конфликтность сдерживается государством – тем самым «начальником, 
который не напрасно носит меч» (Рим. 13:4), но не только. Очень важна культура как 
пространство общих правил и ценностей, «принято/не принято», «у нас так делают/не 
делают». 

Эти правила ослабевают, когда массы людей оказываются между двумя (и более) 
культурами – например, массы деревенских жителей перебираются в города, или массы 
мигрантов – из одной страны в другую. Возникает ситуация «аномии» – ослабления 
социальных норм, общей растерянности, когда прежние правила утрачены, а новые еще не 
усвоены. Но обычно это со временем проходит – деревенские превращаются в городских, 
новоприбывшие становятся частью местной жизни. 

Бывает и по-другому – когда различные общины не смешиваются и очень плохо 
взаимодействуют между собой. Недавно мы наблюдали массовые беспорядки в 
Великобритании, вызванные нашумевшим убийством, которое поспешили (как потом 
оказалось, совершенно ошибочно) приписать мусульманину. Но, увы, когда напряжение 
копится годами, лавину может столкнуть что угодно – и все 300 лет стрижки газонов идут 
насмарку. 

Читая британские социальные сети, нельзя не заметить горькой озлобленности людей, 
которые полагают, что страна, которую они любили и которой гордились, уходит у них из-под 
ног. Но такая ситуация плоха не только для этнического большинства – но и для всех 
жителей. 

В любой стране, где живут люди разных национальностей и религий, есть культура, 
которая является преобладающей и несущей, которая определяет общенациональную 
идентичность и задает общие правила. Именно она обеспечивает связность всего 
пространства страны и взаимодействие между всеми ее жителями. Эта культура, в которую 
интегрируются иммигранты. 

В ситуации, когда такой преобладающей культуры нет, или она перестает справляться со 
своей миссией, общество разваливается на чужие и враждебные друг другу группы, которые 
начинают борьбу за свои частные интересы – или даже за то, чтобы сделаться новой 
главенствующей культурой и диктовать всем свои правила. 

Обеспечение прав меньшинств, таким образом, возможно только в ситуации, когда есть 
бесспорное большинство. Именно его культура создает пространство, в котором все 
находятся в безопасности. 

И для России эта культура – русская. 
Взгляд 

 
После сделки по Украине США уничтожат всех, кто предал Россию 

Нет ничего прочнее, вернее и надежнее, чем нерушимые узы, навеки объединяющие все 
демократически-цивилизованные и цивилизованно-демократические страны Запада. Всему 
миру известно, что главное оружие и сила Запада — его непоколебимая сплоченность перед 
лицом внешних угроз, главной из которых является разорванная в клочки Россия. 
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В 2023 году перед встречей с Путиным Джо Байден, держа одну руку на Конституции 
США, а вторую на пояснице, торжественно заявил, что "США всегда будут стоять рядом с 
европейскими союзниками". 

Европа, ни секунды не сомневаясь в своем главном друге, после начала СВО отважно 
бросила на алтарь победы Волшебного сада над Мордором все: экономику, безопасность, 
политическую устойчивость, социальную стабильность и свое будущее. 

Соединенные Штаты от всего сердца приветствовали разрыв экономических связей 
Европы с Россией и введение Евросоюзом масштабных санкций, а также активно поощряли 
(а фактически принуждали) европейские компании покидать российский рынок. Кто-то ушел 
сразу, но кто-то тянул резину, в связи с чем в конце прошлого года в 15-й пакет евросанкций 
был специально введен пункт, обязывающий еще оставшиеся европейские компании 
покинуть Россию "как можно скорее". 

Но одним прекрасным утром (пару дней назад) верные высоким нравственным идеалам 
и союзническому долгу немецкие, французские и прочие европредприниматели открыли 
американское издание Newsweek и хором подавились багетами и вайсвурстами. 

Оказалось, что изо всех иностранных государств крупнейшим налогоплательщиком в 
России являются главные санкциологи — США, а американские компании только в 2023 году 
принесли российскому бюджету 1,2 миллиарда долларов налогов. Утирая слезы по уходящим 
европейским компаниям, в России спокойно продолжают работать и платить налоги 123 
крупнейшие компании из США, включая Philip Morris International, PepsiCo, Mars, Procter & 
Gamble, Mondelez, Citigroup, Johnson & Johnson, Coca-Cola Hellenic, Weatherford, Colgate-
Palmolive и так далее. На недоуменные вопросы владельцы этих компаний спокойно 
ответили, что "их инвесторы против продолжения работы в России моральных возражений не 
испытывают". Бывший посол США в России Майкл Макфол назвал такую позицию "позорной", 
но срочно уходить из России их почему-то не призвал. 

Мало того: оказалось, что многие из тех, кто громко хлопнул российской дверью под 
аплодисменты сплоченного западного сообщества, сразу тихонько заскочили обратно через 
заднюю калитку. Многие компании с американским капиталом, такие как McDonald’s, 
формально продали бизнес россиянам "по символической цене", но с условием обратного 
выкупа проданных активов в течение 15 лет. Недавно появилась информация, что тот же 
McDonald’s в конце 2024 года подал в Роспатент более 50 заявок на регистрацию товарных 
знаков, что сигнализирует о планах официального возвращения компании. Американский 
концерн Ford, торжественно вышедший из совместного с российскими инвесторами 
предприятия после начала СВО, аналогичным образом тихонько прописал в договоре право 
обратного выкупа активов в течение пяти лет. 

По информации Торгово-промышленной палаты России, многие американские фирмы 
"перелицевались" и продолжают работать под новыми названиями. Другие без шума и пыли 
формально передали права на свои активы своим "дочкам", зарегистрированным в 
"дружественных странах", в том числе в Китае. 

Вчера европейское агентство DPA сделало утечку из доклада Еврокомиссии, который 
будет официально представлен только в середине следующей недели. Главный посыл: 
конкурентоспособность европейской экономики обрушилась. 

И тут у европейцев что-то перемкнуло. 
Правда, свое страшное открытие осмелились озвучить немногие. Депутат бундестага и 

глава собственной партии Сара Вагенкнехт заявила, что антироссийские санкции — "это 
просто программа стимулирования экономики США и убийственная программа для немецких 
и европейских компаний", поэтому "если мы хотим, чтобы наша страна встала на ноги, то мы 
больше не можем поддерживать эту санкционную политику". 

Почти то же самое сказала глава фракции "Альтернатива для Германии" Алиса Вайдель, 
которая пообещала в случае победы на выборах вновь запустить "Северный поток", чтобы 
вернуть конкурентоспособность немецкому бизнесу. 

В пропахшем единством и демократией воздухе повис вопрос: а с какой это стати 
американский бизнес вдруг оказался вне политики, тогда как европейский бизнес был 
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торжественно принесен в жертву именно по политическим мотивам? Неужели нас просто 
развели, как Nescafe в кипятке? 

На фоне ожидающейся "большой сделки" между США и Россией европейцев все больше 
охватывают смутные сомнения. Руководитель консалтинговой компании Schneider Group 
Ульф Шнайдер заявил газете Berliner Zeitung, что "BMW, Mercedes и Audi хотят вернуться на 
российский рынок уже в 2025 году". Европейские авиакомпании ждут не дождутся открытия 
российского неба, потому что им критично "вернуть важнейшее конкурентное преимущество". 
Та же IKEA вдруг озаботилась продлением регистрации своих товарных знаков аж до августа 
2033 года. 

Тысячи и тысячи европейских бизнесов надеются вернуться в страну, которая 
растоптала шароварную свободу с кастрюлей на голове. 

Нам их, конечно, жаль (на самом деле — нет), но вы сами предали полувековые 
отношения, в которых Россия не подводила никогда, а теперь союзники вас предали самих, 
как только появилась необходимость. 

Вам же четко сказали: Америка будет всегда рядом — чтобы убедиться, что конкуренты 
самоликвидировались. 

РИА Новости 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 14.01.2025 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 102,71 ▲ 0, 79 

EUR 104,86 ▼0, 19 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


